
 
 

 
COMUNE  DI  ROCCA  DI  PAPA  

 
(Città metropolitana Roma Capitale) 

 

Deliberazione del Consiglio comunale - Copia 
 

 
N.  16   del registro   
 
DATA  10 maggio  2018 

 
Oggetto: 

Approvazione Rendiconto Esercizio Finanziario 2017 

 
L’anno duemiladiciotto, il giorno dieci del mese  di maggio alle  ore 17 e seguenti  nella sala delle adunanze si è 
riunito il  Consiglio comunale, convocato con avvisi spediti nei modi e termini di legge, in sessione ordinaria in 
prima convocazione.  
Risultano all’appello nominale  i seguenti Consiglieri: 

 
 
  

CONSIGLIERI 

 

 
Presenti 

 
Assenti 

  
CONSIGLIERI 

 
Presenti 

 
Assenti 

1.  CRESTINI EMANUELE X  10. GATTA PAOLO X  
2.  CALCAGNI MASSIMILIANO  X  11. FICO LAURA X  
3.  ROMEI LORENZO X  12. SCIAMPLICOTTI MARIKA   X 
4.  SANTORO MARIO X  13. BOCCIA PASQUALE X  
5.  RUFINI ANNARITA  X  14. PUCCI ELISA X  
6.  GATTA LORENA X  15. ATRIPALDI OTTAVIO  X  
7.  ACCIARI IDA X  16. GRASSO MASSIMO X  
8.  FONDI BRUNO X  17. ROMEI DANILO  X  
9.  CARNEVALI ROBERTA  X     
 
 
Assegnati n. 17 Fra gli assenti sono 

giustificati  
 Presenti  n. 15 

In carica  n. 17 i signori Consiglieri:  Assenti   n. 2 
      
      
      
      
      

 
Risultano altresì presenti gli Assessori:   
Risultato che gli intervenuti   sono in numero legale: 
- Presiede il Sig. Calcagni Massimiliano   nella sua qualità di Presidente del Consiglio 
- Partecipa con funzioni consultive, referenti e di assistenza e ne cura la verbalizzazione ( art. 97, c. 4, Lett. a) del 
TUEL D.Lgs n° 267/2000 e s.m.i.  il Segretario Comunale Dott. ssa Maria Chiara Toti 
Nominati  scrutatori i signori: Bruno Fondi, Lorena Gatta, Lorenzo Romei                     
La seduta è  PUBBLICA 
 
 
 
 
 
                                                                               



 
 

 IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
VISTA l’allegata proposta di deliberazione; 
 
VISTI i pareri dei funzionari dipendenti, come in essa espressi; 
 
Dopo ampia discussione in merito, i cui contenuti sono riportati in Allegato 1, redatto ai sensi 
dell’art. 49 del vigente Regolamento per il funzionamento del Consiglio comunale e delle 
Commissioni consiliari; 
 
Con la seguente votazione resa nei modi e nelle forme di legge: 
 

• Favorevoli: 9   
• astenuti: 3 Lorenzo Romei, Atripaldi, Calcagni              
• contrari: 3 Sciamplicotti, Grasso, Pucci         

 
DELIBERA 

 
Di approvare l’allegata proposta di deliberazione  
 
Successivamente, stante l’urgenza,  
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
con separata votazione resa nei modi e nelle forme di legge dal seguente esito: 
 

• Favorevoli: 9        
• astenuti: 3 Lorenzo Romei, Atripaldi, Calcagni             
• contrari: 3 Sciamplicotti, Grasso, Pucci      

 
DELIBERA 

 
l’immediata eseguibilità della delibera ai sensi dell’art. 134, comma 4, del TUEL. 
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ALLEGATO 1 
 
DELIBERA DI CONSIGLIO COMUNALE N. 16 DEL 10/05/2018  
  
OGGETTO: Approvazione Rendiconto Esercizio Finanziario 2017  
 
Verbale di seduta 
 
 
Alle ore 17,30 il Presidente apre la seduta,saluta e passa la parola al Segretario per l’appello. 
Risultano assenti i Consiglieri Sciamplicotti e Carnevali. Presenti in aula 15. 
 
 Vengono nominati scrutatoti i Consiglieri Lorena Gatta, Bruno Fondi e Lorenzo Romei 
 
Prende la parola il Consigliere Fondi che chiede al Consiglio di osservare un minuto di silenzio 
in ricordo della strage di Via Fani, e annuncia la proposta di intitolare l’aula consiliare 
all’onorevole Aldo Moro. 
 
Interviene il Consigliere Atripaldi che aggiunge il minuto di silenzio in memoria di Giuseppe 
Impastato esempio di libertà per tutti. 
 
Il Presidente accoglie gli inviti e chiede ai Consiglieri di alzarsi in piedi per osservare un 
minuto di silenzio. I Consiglieri accolgono l’invito del Presidente nell’osservare il minuto di 
silenzio  trascorso il quale riprendono posto nei rispettivi seggi. 
 
Riprende la parola il Presidente che annuncia la trattazione del primo punto all’ordine del 
giorno passando la parola all’Assessore Rossetti. 
 
L’Assessore Rossetti prende la parola  e procede alla lettura della relazione che allega. 
 
Alle ore 17,45 entra in aula il Consigliere Sciamplicotti, presenti in aula 16 
 
Prende la parola il Consigliere Pucci che fa notare come il parere dei Revisori le sia stato 
notificato solo in mattinata, ed ha riscontrato discrepanze rispetto ai dati del consuntivo. Fa 
notare che questo è il primo consuntivo interamente di competenza di questa amministrazione. 
Nella relazione prosegue, il revisore sollecita il responsabile de servizio ad un costante 
monitoraggio dei flussi di cassa, e evidenzia che il FCDE è molto elevato e questo denota un 
difficoltà di incassare le entrate. Rileva inoltre che nel Fondo di cassa è stato analizzato che nel 
2017 l’anticipazione di cassa ha registrato u record negativo. Nel 2017 il disavanzo è di circa 
1.700.000,00 euro. Nel 2012 fu lo stesso Sindaco, allora Consigliere, ad evidenziare la 
difficoltà di incassare somme. Nel 2017 si è registrato lo stesso disavanzo di cassa. Chiede 
come si prevede di incassare le somme previste per le sanzioni amministrative al codice della 
strada, se già il risultato di amministrazione 2017 evidenzia un’incapacità di incasso.   
 
Prende la parola il Consigliere Paolo Gatta, che, rispondendo al Consigliere Pucci, in merito 
alle sanzioni al codice della strada, chiarisce che è stata allocata in bilancio la somma di 
2.300.000,00 euro perché negli anni precedenti si è registrato un mancato  incasso di 
1.000.000,00 di euro. Il 1.300.000,00 euro è la previsione dell’elevato nel 2018. La differenza 
è rispetto all’elevato e non all’incassato dell’anno precedente. Rileva che il FCDE è previsto in 
percentuale molto alte. 
 
Interviene il Presidente Calcagni che chiede delucidazioni sui sistemi di controllo. 
 



Prende la parola il Consigliere Paolo Gatta che chiarisce che c’è una verifica attraverso il 
targasystem sulle revisioni e assicurazioni.   
 
Prende la parola il Consigliere Sciamplicotti facendo notare come l’Assessore al bilancio 
osserva sempre questa difficoltà di incasso. Rivolgendosi allo stesso, che ha una visione molto 
tecnica, chiede come si sposa questo suo punto di vista con la difficoltà di incasso rilevata dai 
revisori, che pongono particolare attenzione all’andamento degli incassi dove si registra una 
sofferenza che permane. Questo fatto richiama l’attenzione al Settore Sociale, perché non ci 
sono solo i furbetti dei contribuenti, ma un’effettiva difficoltà di liquidità nella popolazione. 
Sembra, prosegue, dalla relazione dell’Assessore una gestione ordinaria, manca un risultato 
politico di questa amministrazione. L’assessore ha in mano le attività produttive, quali sono i 
contenuti oltre ai numeri. Sulle sanzioni al codice della strada erano  previsti 500.000,00 euro, 
ne sono stati accertati 900.000,00 euro che libera il FCDE. Chiede all’Assessore quale 
progettualità è stata portata a termine, quali obiettivi sono stati raggiunti rispetto alle 
problematiche endogene, vista la situazione economico-sociale dell’Italia.     
   
Prende la parola il Consigliere Fico che come presidente della Commissione bilancio osserva 
che il Responsabile del Settore Finanziario ha delineato molto bene i dati del censimento. 
Legge il risultato di amministrazione, il FCDE, i 6.394.848,00 euro è il debito che ha questa 
amministrazione da ripianare dal 2013 fino al 2044. Il sogno  dov’è chiede, noi cerchiamo in 
tutti questi bilanci di programmare, ma poi abbiamo questo enorme debito che nel 2017 ci è 
costato 225.000,00 euro. 
 
Interviene il Consigliere Sciamplicotti rilevando di non gradire gli slogan, preferisce parlare di 
contenuti. Chiede qual è la parte politica all’interno del bilancio. I debiti vanno descritti, 
possono essere per opere pubbliche e altre finalità. Il debito citato dal Consigliere Fico deriva 
dall’autorizzazione concessa dallo Stato a ripianare un indebitamento pregresso. Nel 2006 si è 
passati da un minimo di finanziamenti Regionali ad un fiume di finanziamenti. Ci sono stati 
interventi che, sono oggi, il fiore all’occhiello del paese. Se ci si è candidati  c’è un passato e 
una gestione pregressa da amministrare, questo non significa che non ci deve essere una nuova 
progettualità.  
 
Riprende la parola il Consigliere Fico affermando di avere un sogno ossia quello di realizzare 
una grande scuola, ma questo significherebbe altri debiti, invece questa amministrazione ha 
l’obiettivo di risanamento.  
 
Alle ore 18,20 escono i Consiglieri Boccia, Danilo Romei e il Sindaco. Presenti in aula 13 
 
Prende la parola il Consigliere Paolo Gatta rilevando che per quanto riguarda il Settore 
Ambiente si è incrementata la raccolta differenziata portandola al 72%. 
 
Rientra il Sindaco, presenti in aula 14. 
 
Rientra in aula il Consigliere Danilo Romei presenti 15 
 
Prosegue il Consigliere Paolo Gatta affermando che è aumentato anche l’apporto al sociale, 
sono stati realizzati molti progetti, e per l’estate si proporranno centri estivi. L’autovelox è 
meno invasivo per i cittadini e per quanto riguarda l‘evasione sono stati recuperati due grossi 
contribuenti. Si cerca di potenziare i servizi per la cittadinanza ed entro il 31 maggio verranno 
tolte le strisce blu. Concorda che non tutti gli 8.000.000,00 di euro erano collegati a interventi 
sulla cittadinanza o sulla manutenzione straordinaria, alcuni potrebbero derivare da lavori 
effettuati e non coperti a cui lo Stato ha dato la possibilità di ripianare. Il mancato incasso 
dell’Urbanistica vuol dire che poco è stato concesso e quindi più territorio sottratto al cemento. 
Questo per dire che c’è sempre una doppia visione delle cose, gli obiettivi politici sono stati 
raggiunti, limitatamente all’anno di competenza, ci sono ancora tre anni di amministrazione.  
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Prende la parola l’Assessore Rossetti che risponde al Consigliere Pucci facendo presente che il 
FCDE è obbligatorio ed è stato istituito per legge, non c’è polemica ne risentimento nei 
confronti delle precedenti amministrazioni. Il FCDE è stato istituito perché in passato si 
spendeva senza avere incassato, il libro dei sogni era tale perché si scriveva quello che si 
voleva a prescindere da quanto si incassava, si spendeva senza che ci fosse un minimo di 
giustificazione delle entrate. Il Fondo Crediti sarà sempre più alto e si arriverà ad appostare il 
100% delle entrate e questo vuol dire che se non ci saranno entrate il Comune rimarrà 
immobile. C’è poco da dire bisogna far quadrare i conti. Per quanto riguarda le sanzioni al 
codice della strada il Mef ha detto di scrivere l’incassato. Ad oggi, 10 maggio, gli uffici hanno 
inviato accertamenti ICI 2015, mentre nel 2017 sono stati inviati 2014 e 2013 ecc. Gli uffici 
sono abituati, così mandano gli avvisi alla scadenza finale, perché le amministrazioni passate, 
hanno lasciato anno per anno entrate non incassate per mancato invio degli avvisi di 
accertamento. Per questo i cittadini si vedono arrivare gli avvisi tutti insieme. Per quanto 
concerne la TARI, per 1000 utenti  600 sono gli iscritti, i nuovi utenti si possono iscrive fino al 
30 giugno  dell’anno successivo. Non si può iscrivere d’ufficio L’Ufficio Tecnico è immobile a 
causa della mancanza di personale, stiamo facendo due assunzioni di Cat. C per supportare 
l’ufficio. Ecco perché la previsione degli oneri di urbanizzazione è bassa.  
 
Prende la parola il Sindaco che saluta i presenti e ribadisce il fatto che questa amministrazione 
viene etichettata con un bilancio senza anima, senza progettualità. Abbiamo ereditato 
9.000.000,00 di euro di debiti per lavori  ordinari e ne abbiamo già recuperati 8.000.000,00. 
Cercare di recuperare i 9.000.000,00 di euro e spendere è difficile. Stiamo facendo piccoli 
lavori utilizzando manovalanza interna, si veda l’archivio. Per i prossimi 27 anni prosegue 
dobbiamo pagare 240.000,00 euro l’anno e più di 8.000.000,00 vengono dai precedenti tre 
esercizi. Abbiamo poi ereditato altri 9.000.000,00 di euro di mutui che sommati ai precedenti 
ci danno  18.000.000,00 di euro di debito. I 9.000.0000,00 di euro di mutui riguardano per 
esempio il Campo Sportivo che vediamo tutti in che condizioni sta, dovremmo riuscire a fare 
lavori  per 2.000.000,00 di euro  nei prossimi anni con 100.000,00 euro di mutuo. Stiamo 
ereditando una condanna per l’Hotel Europa di 800.000,00 euro  di lavori fatti e se arriverà 
dovremmo commissariare il Settore Bilancio. Rischiamo di pagare un debito superiore rispetto 
a quello che dobbiamo pagare. Anche se arriverà il commissario farà dei tagli alle ditte, che 
non potranno essere pagate, aumenteranno le tasse, che noi non possiamo aumentare. Non è 
possibile oggi avere strade nuove perché per fare i lavori occorre avere soldi in cassa, i mutui 
sono lunghi 20/ 30 anni. Noi abbiamo l’obiettivo di risanare il bilancio. In questo Comune, 
continua, sono andati via per loro volontà molti dipendenti, in tanti uffici non c’è personale, 
l’ufficio Urbanistica soffre. Nel nostro Comune la percentuale di chi non lavora è bassissima. 
Ci sono molte persone che si impegnano, i dipendenti vanno motivati e incentivati. Abbiamo 
predisposto un bando di mobilità per due categorie C nell’ufficio urbanistica. Noi lavoriamo in 
prima persona vicino ai dipendenti. Non si può dire un bilancio senza anima, stiamo eseguendo 
piccoli lavori, le strisce le stiamo facendo con 5.000,00 euro rispetto al preventivo di 
11.000,00. Stiamo pulendo i bordi stradali senza mettere la mano nelle tasche dei cittadini. La 
spesa per i lavori pubblici è diminuita del 50%, stiamo cercando di eliminare il pericolo sulle 
strade per programmare interventi più sostanziali in futuro. Collaboriamo tutti insieme  e 
quello che è successo recentemente ha rallentato la vita amministrativa di due mesi. 
Sicuramente anch’io sbaglio, ma tante cose non sono vere, io facevo opposizione con i 
documenti. I Consiglieri di maggioranza sono aperti al dialogo con i Consiglieri di minoranza 
per il bene del paese.      
 
Il Presidente invita i capigruppo ad esprimere le proprie dichiarazioni di voto: 
 
Atripaldi si astiene 
Pucci contrario 
Romei Lorenzo si astiene 
Grasso contrario 



Sciamplicotti contrario 
Rufini favorevole 
Romei Danilo favorevole 
Fondi favorevole 
Gatta favorevole 
 
Il Presidente invita il Consiglio ad esprimersi nelle forme di legge: 
Favorevoli: 9 
Contrari: 3 Sciamplicotti, Grasso, Pucci  
Astenuti: 3 Lorenzo Romei, Atripaldi, Calcagni 
 
I.E. 
Favorevoli: 9 
Contrari: 3 Sciamplicotti, Grasso, Pucci 
Astenuti: 3 Lorenzo Romei, Atripaldi, Calcagni 
 
Prende la parola l’Assessore Rossetti che chiede il voto separato per l’integrazione  alla 
deliberazione, così come chiarito nel suo intervento, anche se, inserita nella precedente 
votazione. 
  
Favorevoli: 9 
Contrari: 0 
Astenuti: 6 
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Letto, confermato e sottoscritto. 
 

IL  PRESIDENTE DEL CONSIGLIO  
                      f.to Massimiliano Calcagni  

IL  SEGRETARIO COMUNALE  
 f.to  Maria Chiara Toti 

 
 

 
 
 

ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE 
 

Il sottoscritto Segretario comunale attesta che copia della presente deliberazione è stata pubblicata all’Albo Pretorio  
on line – sito ufficiale del comune il                 21/05/2018                            per rimanervi quindici giorni consecutivi 
 
Lì  21/05/2018 
 
 
                                             L’IMPIEGATO INCARICATO  
                                                                                                                  f.to  Francesca Fondi 
 
____________________________________________________________________________________________ 
 

ESITO CONTROLLO 
 

La presente deliberazione è divenuta esecutiva: 
 

o per la decorrenza dei termini di cui all’art. 134  comma 3  del D.Lgs.  267/2000 
 

• perché dichiarata immediatamente esecutiva di cui all’art.134 comma 4 del D.Lgs 267/2000 
 

  
 
                                                                                                                      IL SEGRETARIO 
           f.to  Maria Chiara Toti 
 
 
__________________________________________________________________________________________ 
 
E’ copia conforme all’originale. 
 
 
lì  21/05/2018                                                                                              IL SEGRETARIO 
                                                                                                                  f.to  Maria Chiara Toti 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


